

# Ratifican calidad crediticia actual de Querétaro

Reportes de calificadoras y análisis de transparencia revelan certidumbre financiera y transparencia estatales

Redacción  
EL ECONOMISTA

Querétaro. EL ANÁLISIS de los fundamentales financieros y económicos de Querétaro le valieron la ratificación de sus calificaciones crediticias y adicionalmente se colocó entre las cinco entidades con mejor calificación en transparencia y disponibilidad de información fiscal.

Standard & Poor's (S&P) confirmó las calificaciones crediticias de Querétaro, con 'BBB' en escala global y 'mxAA+' en escala nacional, con perspectiva Estable.

Lo anterior, refiere S&P en su reporte, refleja su expectativa de que Querétaro alcanzará superávits operativos cercanos a 7% de sus ingresos operativos en 2017-2018, lo cual respaldaría un mayor nivel del gasto de inversión, elevaría la certeza de un desempeño presupuestal equilibrado, así como un bajo nivel de deuda y una posición de liquidez fuerte.

La calificadora prevé que la economía del estado continúe en crecimiento a pesar de la incertidumbre relacionada con la renegociación del TLCAN y que la administración financiera mantenga políticas prudentes y adecuadas, lo cual avala su calidad crediticia, respaldada por una administración financiera estable y adecuada, incluso ante cambios de administración.

Para S&P, la administración queretana actual ha mostrado disposición para abordar cuestiones estructurales como la carga de pensiones mediante una reciente reforma. Además, sus políticas financieras se han vuelto más prudentes con el objeto de fortalecer el balance presupuestario de los recursos de libre disposición, lo cual le brinda un mayor margen presupuestal para afrontar eventos extraordinarios.

Asimismo, el reporte menciona que el alto nivel de reservas en efectivo y la adecuada planeación presupuestal mensual se han traducido en la ausencia de deuda financiera de corto plazo y en un muy bajo nivel de pasivos circulantes.

## PUERTAS ABIERTAS

En tanto, para Moody's, sus calificaciones a Querétaro (aa1.mx, en la escala nacional y Baal en la escala global en moneda local) reflejan resultados financieros balanceados.

En su actualización sobre la calificación, expedida en el mes de mayo, refiere que Querétaro se encuentra calificado en el rango superior de los estados calificados en México, y su posición respecto de sus pares nacionales refleja niveles de deuda por debajo de los mismos y una positiva posición de liquidez.

## LOS MÁS APLICADOS EN TRANSPARENCIA

Con un avance de siete posiciones, Querétaro se ubicó entre las cinco entidades mejor calificadas por aregional en disponibilidad y calidad de datos públicos

### Top cinco del Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas, ITDIF 2017 (PUNTUACIÓN EN ESCALA DE 0-100)



### Entidades Federativas con nivel alto de Transparencia fiscal, ITDIF 2017

(DISPONIBILIDAD DE INFORMACIÓN AL 23 DE MAYO DEL 2017)

| POSICIÓN | ENTIDAD FEDERATIVA | VARIACIÓN RESPECTO A 2015 |
|----------|--------------------|---------------------------|
| 1        | Estado de México   | 0                         |
| 1        | Jalisco            | 0                         |
| 2        | Puebla             | -1                        |
| 3        | Nayarit            | 1                         |
| 4        | Querétaro          | 7                         |
| 5        | Yucatán            | 1                         |

FUENTE: AREGIONAL GRÁFICO EE: STAFF

Coincide con S&P en que las fortalezas crediticias de Querétaro son la economía dinámica que respalda una productiva base de ingresos propios, fuertes prácticas de administración y gobierno, sólido desempeño financiero, bajos niveles de deuda y de servicio, y sólida posición de la liquidez.

## DISPONIBILIDAD Y CALIDAD

En el Índice 2017 de aregional sobre transparencia y disponibilidad de información fiscal de las entidades federativas, Querétaro se ubicó en el cuarto lugar, con 95.3 puntos sobre una escala de 100 y con un ascenso de siete posiciones en el ranking en comparación con el anterior.

Esto coloca a la entidad en el nivel alto de transparencia y acceso a la información pública gubernamental, que agrupa a aquellas entidades que mantienen asequible prácticamente todos los documentos y estadísticas evaluadas, con un elevado nivel de desagregación y calidad, con información de calidad.